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Integrantes del Consejo Interreligioso de Guerrero demandaron la intervención de la 

Comisión de Defensa de los Derechos Humanos (Coddehum) y del gobierno del estado 

para investigar posibles violaciones a los derechos de los indígenas mepha’á de Ayutla, 

con la presencia de paramilitares en esa zona. 

Entrevistados por separado, representantes católicos, evangélicos y presbiterianos 

coincidieron en calificar la presencia de paramilitares como “negativa” para el 

desarrollo de los pueblos indígenas y transgredir sus derechos, “porque son uno de los 

sectores más vulnerables”.  

Para el vicepresidente del CIG y representante de la Unión de Pastores Evangélicos del 

Estado, Víctor Souza Nájera, los grupos de paramilitares no “tienen capacidad” para 

solucionar los conflictos sociales que podrían suscitarse en esa región, por lo que 

recomendó la entrada urgente del gobierno estatal “y verificar lo que realmente está 

pasando; se trata de evitar daños a la población”.  

Desconoce la situación en que podrían encontrarse los indígenas mepha'á; sin embargo, 

insistió en que sólo el gobierno y la Coddehum son aptas para intervenir y vigilar las 

condiciones reales de los habitantes de las comunidades de Ayutla.  

El secretario general del CIG, e integrante de la iglesia presbiteriana, Fredis Conde 

Martínez, dijo que este tipo de situaciones ameritan “una intervención drástica” del 

gobierno, a fin de erradicar los atentados contra los derechos de la población.  

Conde Martínez sugirió al secretario de Gobierno, Armando Chavarría Barrera, 

enterarse de los abusos que sufren los indígenas, como en este caso la comunidad 

mepha’á. A su vez, el vocero de la arquidiócesis de Acapulco, Miguel Contreras 

Aguilera, dijo que al igual que otros grupos, las comunidades indígenas deben ser 

atendidas en sus necesidades, además de vigilar la posible violencia que grupos no 

definidos puedan cometer en su contra.  



Asunto delicado: partidos 

Ramiro Arteaga Sarabia, secretario general del PAN, dijo que se sabe de la presencia de 

paramilitares en Costa Chica desde hace mucho, y dijo que hay preocupación por la 

presencia de células de la guerrilla.  

Entre tanto, el dirigente estatal del PRI, Marco Antonio Leyva, sostuvo que el problema 

de los paramilitares “es muy delicado, ya que surgen por la ineficacia de los cuerpos de 

seguridad; en general la gente y los grupos sociales se arman, pero la situación es saber 

en dónde empieza la defensa de los derechos y dónde la conducta delictiva”. 

Sebastián de la Rosa, líder del PRD, dijo desconocer la situación de los paramilitares en 

la zona. “No tengo conocimiento, y me abstengo de opinar; quiero tener más elementos, 

ya que pueden tener motivaciones de diferente naturaleza”, concluyó. 

 


